

**19. Wahlperiode**

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Stefan Förster (FDP)**

vom 29. Dezember 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. Dezember 2021)

zum Thema:

**Bundesallee**

und **Antwort** vom 10. Januar 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 11. Jan. 2022)

Senatsverwaltung für  
Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz

Herrn Abgeordneten Stefan Förster (FDP)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10453  
vom 29. Dezember 2021  
über Bundesallee

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:

Welche Gesamtlänge hat die „Bundesallee“ von Charlottenburg-Wilmersdorf über Tempelhof-Schöneberg bis nach Steglitz-Zehlendorf in Kilometern?

Antwort zu 1:

Die Gesamtlänge beträgt 3,9 km und verteilt sich auf die Bezirke Charlottenburg-Wilmersdorf und Tempelhof-Schöneberg.

Frage 2:

Wie lang ist dabei die Gesamtstrecke auf der eine Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h gilt? Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung Nord/Süd differenziert

Antwort zu 2:

Eine zulässige Höchstgeschwindigkeit von 50 km/ h gilt insgesamt Richtung Nord auf 3,1 km, Richtung Süd auf 3,15 km.

Frage 3:

Auf wie viele Teilstücke verteilt sich diese Strecke? Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung differenziert

Frage 10:

Wie häufig wechselt insgesamt die zulässige Höchstgeschwindigkeit auf der Bundesallee?  
Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung differenziert.

Antwort zu 3 und 10:

Die Anzahl der Streckenabschnitte ergibt sich in tageszeitlicher Abhängigkeit aus den Antworten zu den Fragen 5, 7 und 8.

Frage 4:

Wie lang ist dabei die Gesamtstrecke auf der am Tage eine Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h gilt?  
Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung Nord/Süd differenziert.

Antwort zu 4:

Richtung Nord: 245 m

Richtung Süd: 195 m

Frage 5:

Auf wie viele Teilstücke verteilt sich diese Strecke? Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung differenziert.

Antwort zu 5:

Richtung Nord: 2

Richtung Süd: 1

Frage 6:

Wie lang ist dabei die Gesamtstrecke auf der in der Nacht eine Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h gilt?  
Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung Nord/Süd differenziert.

Antwort zu 6:

Eine Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h von 22-6 Uhr gilt auf 550 m in jeweils beiden Fahrtrichtungen.

Frage 7:

Auf wie viele Teilstücke verteilt sich diese Strecke? Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung differenziert

Antwort zu 7:

Die Verteilung erfolgt auf zwei Teilstücken.

Frage 8:

Wie lang ist dabei die Gesamtstrecke auf der generell eine Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h gilt? Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung Nord/Süd differenziert

Frage 9:

Auf wie viele Teilstücke verteilt sich diese Strecke? Gegebenenfalls nach Fahrtrichtung differenziert.

Antwort zu 8 und 9:

Eine zeitlich unbefristete Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h ist nicht vorhanden.

Frage 11:

Wie viele Geschwindigkeitskontrollen wurden in den letzten drei Jahren in der Bundesallee durchgeführt?

Antwort zu 11:

Die Anzahl der polizeilichen Geschwindigkeitskontrollen sind der nachfolgenden Tabelle zu entnehmen:

Jahr	2019	2020	2021*
Anzahl der polizeilichen Geschwindigkeitskontrollen	51	101	97

Stand: 3. Januar 2022

\*Zeitraum vom 1. Januar bis zum 30. September 2021

Frage 12:

Wie viele Fahrzeuge wurden dabei jeweils überprüft und wie viele Verstöße wurden festgestellt?

Antwort zu 12:

Die Anzahl der gemessenen Fahrzeuge und der Überschreitungen sind der nachfolgenden Tabelle zu entnehmen:

Jahr	2019	2020	2021*
Anzahl der gemessenen Fahrzeuge	178.500	196.471	83.383
Anzahl der Überschreitungen	16.265	19.186	23.186

Stand: 3. Januar 2022

\*Zeitraum vom 1. Januar bis zum 30. September 2021

Berlin, den 10.01.2022

In Vertretung  
Markus Kamrad  
Senatsverwaltung für  
Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz